

EL BIEN PÚBLICO

AÑO XXI

Núm. 5.727

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon, Viernes 12 de Febrero de 1892

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

BARCELONA 10 DE FEBRERO

Los temores que se obrigaban de que ayer se perturbaría gravemente el orden público, no se confirmaron en el grado que se suponía.

En la mayoría de las conversaciones eran anteayer tema obligado, los sucesos del día persintiéndose grandes trastornos, y llegó a dominar de tal modo la nota pesimista, que fueron muchas las personas que, dominadas por el temor, tomaron la prudente resolución de no salir de casa durante la penúltima noche.

Esto hizo que las Ramblas y principales vías de la capital estuviesen mucho menos concurridas que de ordinario, y que a los teatros acudiera muy escaso número de espectadores.

Las autoridades, adoptaron toda suerte de precauciones, á pesar de no creer que durante la noche se alterase el orden.

POR LA MAÑANA

Ya desde muy temprano empezó á notarse la presencia en varias calles de grupos, compuestos la mayor parte de unos veinte ó treinta hombres, que visitaban los talleres de zapatería, carpintería, cerrajería, etc., alentando á los obreros á que abandonasen el trabajo y se adhiriesen á la protesta contra las ejecuciones de Jeréz.

El número de talleres que los manifestantes lograron su objeto, suspendiéndose por consiguiente las tareas, fué bastante escaso aunque el paro no revestía la importancia que pudiera suponerse, si se atiende á los muchos establecimientos industriales que hay en Barcelona.

A la hora en que acostumbran á concurrir á las fabricas de la capital, los operarios de las mismas que habitan en su mayoría en los pueblos inmediatos, recorrían las carreteras que á estos conducen pequeños grupos de obreros, quienes aconsejaban á los que á sus trabajos acudían que no entraran en Barcelona porque en ninguna parte se trabajaba y corrían grave peligro sus vidas en razon á estarse armando la gran revolucion social, «la gorda» como decían ellos, y agregaban mil exagerados detalles de fantásticos tumultos.

Es de advertir que semejantes advertencias no se dirigieron casi á ningún obrero, sino á las mujeres, y éstas contestaban, las más crédulas, manifestando su sentimiento por haber abandonado tan temprano las sábanas y la mayoría encogiéndose de hombros y continuando su camino hacia la capital, no sin replicar antes en estos ó parecidos términos: «Y los jornales que pierdo si no voy á la fábrica, ¿quién me los abona?»

En todas las fabricas de hilados y tejidos de algodón se trabajó ayer como de costumbre, sin que en todo el día ocurriera en ellas nada que merezca consignarse.

En resumen y prescindiendo de relatar detalladamente lo ocurrido en la mañana de ayer, á consignar que el orden no se turbó en parte alguna.

Los grupos, vigilados por los agentes de la autoridad, continuaron visitando talle-

res, y las calles presentaban su aspecto normal, excepcion hecha de las Ramblas y paseo de Gracia, en que la concurrencia no era tan numerosa como en los últimos días.

COLISION Y HERIDOS

Al acercarse á la fábrica del señor Bonet un grupo de anarquistas trataron de impedirlo seis agentes de policia, vestidos de paisano. Envalentonados los anarquistas ante el escaso número de sus adversarios, en vez de obedecer las insinuaciones que se les dirigieron se acercaron á los de la ronda en ademán hostil. Un guarda de consumos detuvo por el brazo á un individuo, quien, lejos de intimidarse sacó un revólver, y apoyando el cañon en el pecho del guarda, apretó el gatillo; no salió el tiro por hallarse la baqueta introducida en uno de los agujeros del cilindro. Aprovechando la sorpresa del guarda, huyó el autor del atentado con sus compañeros, algunos de los cuales, al correr, iban volviéndose y haciendo disparos con revólvers y pistolas.

Mientras ocurría lo relatado los agentes, alentados por la voz de uno de ellos, se lanzaron sobre los anarquistas, cambiándose varios disparos.

Al poco rato era acompañada á la casa de socorro una pobre anciana, con el codo izquierdo atravesado, por un balazo, en donde se le hizo la primera cura, pasó al hospital civil, en donde quedó en estado grave.

Uno de los trabajadores, llamado José Bisbal, de oficio curtidor y que fué uno de los principales oradores en el último meeting fué detenido por el agente señor Peix, en el momento de ir á sacar un revolver que le fué ocupado. Se le condejo al gobierno civil quedando á disposicion del juzgado.

Después de lo relatado, unos cincuenta individuos se dirigieron en compacto grupo por la calle de Viladomat, y al llegar al trozo comprendido entre las de Tamarit y Floridablanca, fueron arrojados por uno de sus mismos compañeros, quien en pocas palabras les aconsejó que se disolvieran, manifestándoles que el horno no está para bollos, pues hay muchas precauciones tomadas, las que en vez de darles probabilidades de triunfo, les dan la seguridad de una derrota, pues en último extremo ya saben que han de ser disueltos ó apaleados por la autoridad, en caso de resistencia.

Siguiendo estas indicaciones resolvieron dispersarse, como así lo efectuaron.

POR LA TARDE

Continuaron las cosas en igual estado que por la mañana, sin que ocurriera ningún nuevo choque entre anarquistas y agentes de la autoridad.

Las noticias que en el Gobierno civil se tenían, tanto de la capital como de las poblaciones fabriles de la provincia, eran tranquilizadoras.

PRECAUCIONES

Durante toda la noche anterior conti-

nuaron las precauciones adoptadas en prevision de lo que pudiese ocurrir ayer.

A la hora de abrirse las talleres se hallaban dispuestos retenes de las guardias civil y municipal, con objeto de poder acudir inmediatamente al sitio en que fuese necesaria su presencia.

Los individuos del cuerpo de consumos se hallan también armados de remingtons para el caso de que se vean obligados á defenderse, y los fielatos y tránsito de las especies sujetas al pago de consumos estuvieron vigilados por parejas de la guardia civil de á pié y á caballo y por municipales.

Para recorrer los distritos fabriles se han organizado rondas de diez individuos vestidos de paisanos, al mando de los inspectores señores Tressols, Leyró, Ibañez, Pujol y otros, encargadas de impedir toda clase de coacciones.

La Alcaldía facilitó al gobernador cuarenta individuos del cuerpo de consumos, para que, en union de los agentes de policia, constituyan las rondas secretas.

Un teniente de la guardia civil con su ordenanza, recorrió los puntos de esta ciudad en donde se hallaban distribuidos individuos del propio cuerpo, entrando en el Gobierno civil poco antes de las once.

En el Ayuntamiento se doblaron las guardias, permaneciendo durante el día un retén de municipales dispuestos á acudir á donde fuese necesario.

Parece que los diferentes grupos de republicanos que proyectan celebrar mañana con banquetes el aniversario de la proclamacion de la República, aplazarán dichas fiestas en vista de las actuales circunstancias.

POR LA NOCHE

A las ocho menos cuarto de la noche una violenta detonacion, que fué oida en todos los ámbitos de la capital, alarmó en alto grado el vecindario de esta ciudad.

Había estallado un petardo en la Plaza Real, frente á la farmacia del Globo y café de París, junto al parterre que adorna aquella parte de la plaza.

Las gentes escapaban en todas direcciones, huyendo de un desconocido peligro; las tiendas se cerraban presurosamente y la guardia civil y agentes de la autoridad se dirigían corriendo hacia el lugar de la catástrofe.

Los inspectores de policia señores Ibañez, Tressols, Pujol y gran número de agentes y guardias civiles de á caballo, contenían al gran número de personas que en la Plaza Real se hallaban.

En uno de los cuatro parterres que hay en dicha plaza, el situado frente á la farmacia del Globo, fué colocado el petardo que al explotar debía causar la muerte á un infeliz obrero, y heridas más ó menos graves á otros tres.

Al estallar el petardo causó desperfectos materiales en casi todas las tiendas y habitaciones de la Plaza Real, rompiéndose gran número de cristales.

LOS HERIDOS

«Ramon Angelats», mozo de cuerda, de

23 años de edad. Hallábase sentado en el momento de estallar el petardo, en el banco situado entre el parterre en que estalló el petardo y la farmacia del Globo, junto con su novia María Cardona, que de vuelta del mercado se había detenido allí.

La metralla del petardo causó á Angelats tres heridas leves. Una en la ceja izquierda, otra en el hipocondrio derecho y la otra en la cara interna del tobillo derecho. Al sentirse herido y más aún al ver herida á su novia, cayó al suelo perdido el conocimiento. Dos guardias lo trasladaron á la farmacia de Colon, en donde los doctores Claramunt y Giró le curaron de primera intencion, siendo después trasladado á la casa de socorro de la calle de Barbará.

«María Cardona.—Joven de 21 años, muy agraciada, natural de Gosdó (Lérida), que estaba de sirvienta en una casa de la calle de Tres-Llits. Hallábase junto á su novio cuando sintióse herida en el brazo izquierdo. Inmediatamente se la trasladó á la farmacia del Globo, en donde fué curada de primera intencion por el doctor Chacas. Presentaba profunda herida por desgarró en la flexura del codo del brazo izquierdo que dejaba al descubierto la articulacion.

La infeliz María Cardona tiene otra en el muslo izquierdo, ésta de carácter leve. En su cuerpo se hallaron multitud de punturas producidas por cascotes de acero. El estado de esta víctima á última hora inspiraba algún cuidado á causa de la fuerte hemorragia que había sufrido.

«Francisco N».—Este que por casualidad pasaba por la plaza Real en el momento de estallar el petardo, fué herido por dos cascotes de acero en la garganta y en la region poplitea derecha. Las dos son leves y la segunda tiene tres centímetros de profundidad. Fué curado de primera intencion en la farmacia de la Estrella por el doctor Riusech y después conducido á la casa de socorro de la Alcaldía, desde donde fué llevado á su domicilio que lo tiene en la calle de Jaime Giralt. Su estado no inspiraba, afortunadamente, cuidado alguno.

Tambien recibieron heridas leves el Teniente de E. M. D. Ignacio Despujols que paseaba con el general Barraquer y un hijo del marques de Sentmenat.

EL MUERTO

El cadáver del desgraciado que pagó con su vida el atentado de anoche, cayó á unos tres metros de distancia del sitio en que reventó el cartucho, frente al café de París. Yacía en el suelo tendido boca arriba.

Contaría unos 35 ó, á lo más, 40 años; era de regular estatura, de tez morena y barba cerrada y llevaba bastante sucias la cara y las manos.

Presentaba las heridas en la cabeza y en la region sacra. Las que le causaron la muerte fueron las que recibió en la region temporoccipital izquierda (parte posterior del cráneo). La masa cerebral quedó al descubierto.

Fueron registrados los bolsillos de las prendas que vestía la víctima, ocupándose una navaja y un paquete de recortes de diarios que parecían cuidadosamente coleccionados. A pocos pasos del sitio en que

cayó, había un saco lleno de trapos y paños, de lo cual podía deducirse que se dedicaba á la industria de trapero, y una caja de cerillas.

En el sitio en que cayó muerto permaneció hasta que el juez de guardia mandó el levantamiento del cadáver, que fué conducido en una camilla al Hospital.

El cadáver no pudo identificarse.

La muerte debió ser instantánea. La personalidad del difunto no ha podido identificarse.

...

Desde que ocurrió el suceso hasta las últimas horas de la noche, numerosa concurrencia acudió á la Plaza Real á inquirir detalles.

Fuerzas de la guardia civil á los inmediatos órdenes del señor Carpintero, vigilaban los alrededores de dicha plaza.

Al estallar el petardo, varias personas de las muchas que paseaban por la rambla del Centro, cayeron al suelo como heridos por una chispa eléctrica. Esto prueba lo horroroso del estruendo producido.

A las doce la policía ha detenido á varios caracterizados anarquistas, sobre los cuales recaen vehementes sospechas de que sean los autores del delito que se persigue.

A uno de ellos, llamado José Torres, se le ha ocupado un revolver americano de grueso calibre.

Los detenidos han sido conducidos al gobierno civil.

Se aseguraba en los círculos militares, que siendo uno de los heridos un teniente instruirá la correspondiente sumaria la autoridad militar.

EN GRACIA

Durante el día de ayer permaneció un piquete de seis individuos de la benemérita al mando de un cabo en las Casas Consistoriales de la vecina villa.

Algunas parejas del propio cuerpo recorrieron la población durante el día de ayer.

La guardia municipal de la misma permaneció acuartelada en aquellas Casas Consistoriales.

Durante la mañana de ayer varios grupos recorrieron las fábricas de Gracia, pero sin emplear coacción de ninguna clase; se limitaron á recomendar que se parasen los trabajos.

Por la tarde suspendieron sus trabajos los obreros curtidores de la fábrica de calzado de Matas y compañía, de dicha villa. También cesó el trabajo en algunos edificios en construcción de aquel término municipal, pero asimismo sin ningún desorden.

Anoche á última hora estuvimos en la fábrica de chocolate de don Pedro Juncosa, habiéndonos negado el dueño de la misma que se hubiese intentado hacer parar sus trabajos.

...

Ignoramos quién puso el petardo en la plaza Real. Sólo sabemos que estos hechos, indignos de un pueblo civilizado, perjudican horriblemente á todos: á quienes los efectúan, ya que se conquistan la reprobación universal, y á los que resultan víctimas del mismo, que por regla general siempre son otras personas.

NOTICIAS SUeltas

Esta mañana había numerosos grupos en la plaza Real examinando los efectos del petardo, y haciendo sobre el suceso toda clase de comentarios, cuya nota dominante era dirigir fuertes censuras al vil autor de tan cobarde crimen y que quizá á estas horas estara muy «satisfecho» de su hazaña.

—En la fábrica de chocolates que el señor Juncosa tiene en Gracia presentáronse ayer por dos veces algunos obreros, pidiendo que se parasen los trabajos. Los agentes de la autoridad dispersaron á los pretendientes.

—Toda la prensa de la localidad reprueba en términos durísimos el vandálico é infame atentado de que fué teatro anoche Barcelona.

—En Sans trabajan todas las fábricas, no habiéndose alterado la tranquilidad general.

—Esta mañana los balcones de algunos círculos obreros han aparecido colgados de negro leyéndose la siguiente inscripción: «A las víctimas de Jerez».

—Esta mañana el Gobernador civil señor Ojeto ha recibido la visita de los jefes y oficiales de la Guardia civil, á quienes ha dado varias instrucciones acerca de la conducta que deben seguir durante las presentes circunstancias.

DESDE JEREZ

Jerez 9.

Han comenzado á afluir periodistas con motivo del triste acto que se prepara.

He visto á varios redactores de los mas importantes periódicos de Madrid y de las capitales andaluzas y al redactor-jefe de la Agencia Mencheta.

En cambio muchas familias pudientes se han ausentado.

Con motivo de la proximidad de la ejecución se adoptan precauciones y se redobla la vigilancia de las autoridades.

Jerez ofrece un aspecto especial, mezcla de animación y estupor, de alarma y de energía.

Anoche se recibió por telégrafo la confirmación de la sentencia, y poco después de las doce comenzaron los preparativos para poner en capilla á los reos.

Este triste acto se ha verificado á las siete de la mañana de hoy después de leerse la sentencia á los condenados á muerte, y luego á los que han de sufrir cadena perpetua.

La ceremonia de la notificación de la sentencia fué imponente. Los reos estaban afectadísimos: Busiqui llorando copiosamente; Zarzuela tan abatido, que tuvo que ser conducido en brazos de dos empleados de la cárcel; Lebrijano, también muy abatido, se repuso algo; Lamela algo mas animado que los otros.

Busiqui firmó la sentencia diciendo: «Esta muerte parte los corazones».

Este hombre, añadió dirigiéndose á Lebrijano, me ha perdido miserablemente.»

Zarzuela no pudo firmar por efecto de su abatimiento. Lamela se negó á hacerlo, y Lebrijano no sabe.

Al entrar en la capilla Busiqui rompió á llorar.

Asisten á los reos varios sacerdotes de la Colegiata.

La guardia de la capilla la constituye un piquete de 25 hombres.

Los reos serán ejecutados mañana á las siete.

Mucha gente pretende verlos, pero las autoridades han prohibido la entrada á todo el que no vaya por razón de oficio.

Se ha dispuesto que las familias de los reos sean trasladadas al hospital, donde se las atenderá de un modo conveniente, sustrayéndolas al terrible espectáculo de mañana.

El patíbulo se alza frente á la cárcel, según tenia ya anunciado.

Se ha perdido toda esperanza de indulto.

Se asegura que en todo este mes quedarán fallados todos los procesos pendientes contra los anarquistas.

Como, según parece, han sido descubiertos los asesinos de Soto, se insiste en que se dictarán nuevas sentencias de muerte.

Han sido detenidos tres obreros que estaban curándose en un cortijo heridas, que se supone recibieron en esta población el día 8 de Enero.

También ha sido preso el padre de Busiqui, que delante de la cárcel profirió graves amenazas para el caso de que se ejecutase á su hijo.

Se asegura que los comercios no se abrirán mañana.

Los reos continúan bastante abatidos. Sin embargo, cediendo á los ruegos de los hermanos de la Caridad que los asisten con cariñosa solicitud, han tomado algún alimento.

Zarzuela pidió vino y jamon y sacó del pecho un escapulario de la Virgen del Carmen, recuerdo de su madre.

Después, convencido por las exhortaciones de los sacerdotes, ha confesado. También lo han hecho Busiqui y Lebrijano, mostrándose resignadísimos.

Zarzuela mandó llamar al capellan del regimiento de Extremadura.

Lamela, que se mantenía mas entero, ha dicho al confesor: «Como hombre no me ha hecho usted daño alguno, pero como padre de almas, déjeme usted en paz».

Luego llamó al preso Alvarez y le regaló varios duros, una porción de calderilla y el reloj de plata.

Zarzuela y Lamela se hallaban juntos en la capilla y se ha logrado separarlos.

Busiqui ha cesado de llorar y se ha reaccionado.

Lebrijano habla con los padres que le asisten.

Las pulsaciones de los reos eran las siguientes á las diez de la mañana: Lebrijano 74, pulso ordinario; Busiqui 98, pulso lleno y duro; Lamela 76, pulso ordinario, y Zarzuela 80, pulso concentrado y duro.

Parejas de hermanos de la Paz y Caridad piden limosna por las calles.

La población está tranquila.

Los reos almorzaron la mayoría con regular apetito. El Lebrijano pidió hablar con un hermano suyo, también preso por los últimos sucesos, á lo cual se ha accedido.

La entrevista ha durado cerca de una hora. Al despedirse, ha dicho el reo condenado á muerte á su hermano: «¡Yo la hice, y yo la pago! Tu eres inocente y debes ser puesto en libertad».

El Lebrijano ha manifestado deseos de que se le retrate, á lo cual no se ha accedido.

Otros reos han pedido afeitarse y también ha sido negada esta petición. El ánimo de estos desgraciados ha decaído mucho desde la una de la tarde hasta esta hora. Dícese que la ejecución se verificará á las nueve de la mañana.—C.

Gacetilla

ESCUADRA INGLESA DEL CANAL

A las nueve de esta mañana ha fondeado en aguas de Cala-Figuera el aviso torpedero «Curlew», de porte de 950 toneladas y 4 cañones, al mando de su Comandante mister D. Barry, procedente de Málaga en cuatro días de navegación.

Poco después de su llegada, el vigía de la fortaleza de Isabel II ha señalado Escuadra al Sur, y á las diez y media se pre-

sentaba frente á la entrada del puerto la Escuadra inglesa del Canal de la Mancha, compuesta de los siguientes buques:

«Camperdown», acorazado á barbata, de 10.600 toneladas, 11.500 caballos de fuerza, dos hélices, 99 metros de eslora, 20'40 de manga, calado máximo 6'20: fué construido en el arsenal de Portsmouth y terminado el año 1889: su coste fué de 20 millones 363.070 pesetas. Su blindage está comprendido entre 45 y 25 centímetros de espesor; monta 4 cañones de 67 toneladas á retrocarga, 6 de á 15 centímetros de igual sistema, 19 de tiro rápido, 7 ametralladoras y 5 tubos lanza-torpedos, siendo su andar máximo de millas 16'75 por hora. Dicho buque vá mandado por Mr. B. Bridgman y enarbola la insignia del Vice-Almirante sir Michael Culme Seymour.

«Anson», acorazado de Escuadra mandado por Mr. Boyes, con 520 tripulantes, enarbola la insignia del Contra-Almirante Mr. Edouard Stanley Adeant. Omitimos la descripción de este buque por haberlo verificado la otra vez que visitó este puerto.

«Rodny», acorazado de análogas condiciones al «Camperdown», desplaza 10.000 toneladas, monta 10 cañones de grueso calibre, fué construido en el arsenal de Chatham y terminado en el año 1887: lo tripulan 530 plazas y va mandado por el Comandante Mr. H. Rose.

«Aurora», crucero acorazado de acero; desplaza 5.600 toneladas, con una fuerza de máquina de 8.500 caballos indicados, que le imprime una velocidad de 18 y media millas por hora; su eslora es de 90 metros, con 16'80 de manga y calado máximo de 6'60. Fué construido en el arsenal de Pembroke el año 1889, y su coste total fué de 7 millones 116 mil 250 pesetas: el espesor de su blindage varia entre 25 y 30 centímetros; monta 2 cañones de 22 toneladas á retrocarga, 10 de á 15 centímetros, 7 ametralladoras, 16 cañones de tiro rápido y 5 tubos lanza-torpedos. Va al mando de Mr. Faushawe y lo tripulan 490 plazas.

«Inmortalité», crucero de tipo igual al anterior, construido en el arsenal de Chatham en 1889; va mandado por Mr. N. Wisemau, y lo tripulan 490 hombres.

Al hallarse el buque Capitana frente á la fortaleza de Isabel II ha desplegado la bandera española saludando la plaza con los disparos de ordenanza, saludo que le ha sido contestado por las baterías de la expresada fortaleza.

El «Camperdown» y el «Curlew», en Cala-Figuera, el «Anson» frente Cala-Corp, y el «Rodny» é «Inmortalité» frente á Villa-Carlos, y el «Aurora» frente al Lazareto.

Apenas fondeada en el puerto la escuadra inglesa, han pasado á cumplimentar á su Jefe sir Culme Seymour uno de los ayudantes del Excmo. Sr. General Gobernador militar de esta Isla en representación de éste y el Sr. Comandante militar de Marina de esta provincia.

Además de los indicados buques, forman parte de la misma división de la escuadra del Canal, y son esperados de un momento á otro en este puerto, los buques «Howe», acorazado igual al «Anson» casco de acero, 69 metros de eslora, 6'20 de manga, 2'20 calado, desplaza 735 toneladas, 4.500 caballos de fuerza, que le dan una velocidad de 21 millas por hora. Fué construido en el arsenal de Devonport en 1889, y costó un millón 200 mil pesetas: monta 2 cañones de á 10 centímetros á retrocarga, 4 ametralladoras y 5 tubos lanza-torpedos.

...

Según nuestras noticias, los referidos buques permanecerán en este puerto hasta el miércoles próximo día 16 del actual.

La Sociedad «Círculo Menorquina» dará mañana en nuestro coliseo la novena función de la presente temporada, poniéndose en escena la bonita ópera en cuatro actos titulada «Cármén».

Hemos recibido de la Dirección general de Comunicaciones un cuadro sinóptico que expresa los días de salida de los correos para las provincias españolas de Ultramar y América del Sur, durante el año actual de 1892.

Enviamos al Sr. Marqués de Mochales, Director general del Ramo, las más sinceras gracias por la atención que nos ha dispensado.

El día diez y siete del corriente se subastará en las Casas Consistoriales, á las doce de la mañana, la construcción de aceras en las calles de Orfila, Norte y San Gerónimo, y á las doce y media las de las calles de Buenaire, Iglesia, Andreu y Ramis.

La carga que ha conducido el vapor-correo «Puerto Mahon» es la siguiente:

3 cajas calzado; 21 sacos trigo; 18 cerdos; 1 fardo cueros al pelo; 1 barril vino; 25 sacos salvadillo; 25 sacos azúcar; 16 id. café; 25 cajas jabon duro; 16 atados hierro; 1 barril aguardiente espíritu; 2 sacos semola; 1 id. lentejas; 1 id. travina de maíz; 1 báscula; 3 bultos espartería; 6 fardos bacalao; 2 balas papel; 1 saco cacao; 60 cajas fruta seca; 44 sacos harina; 4 sacos café; 3 cajas almidon; 1 barril aceyte; 1 caja papel; 4 id. dulces; 1 caja y 1 bulto madera manufacturada; 2 cajas vidrio; 2 fardos tejido yute; 12 terneras; 10 cascotes sardinas saladas; 10 id. bacalao; 3 pipas vino; 3 sacos azúcar; 1 caja tejido de gomá; 3 fardos papel para imprimir; 5 sacos hilaza de cáñamo; 1 caja cuchí los; 2 barriles aceyte de oliva; 9 bultos minio; 1 caja pinturas; 1 id. colores preparados; 9 cajas algodón torcido; 15 cajas maquinaria para hacer colada; 7 id. productos farmacéuticos; 2 id. id. vegetales; 2 cajas sobres; 1 caja botones; 10 atados fieltro; 25 fardos tejidos de algodón; 32 id. suela; 24 id. pieles de becerro y otros efectos.

SESION DE AYER

Se abrió la sesión bajo la presidencia del Sr. Alcalde con asistencia de los Sres. Seguí, García, Landino, Escudero, Sintes Cardona, Ballester, Pons Sancho, Pons Pons (D. Antonio), Carreras, Vidal Meliá, Sintes Pons, Moncada, Sintes Pascuchi, Orfila (D. Gabriel) y Colom.

Se aprobó el acta de la sesión ordinaria anterior.

Se aprobaron los pliegos de condiciones para las subastas de arriendo del Teatro principal, y del arbitrio municipal sobre el matadero durante el año económico de 1892-93.

Se aprobó la cuenta de higiene correspondiente al mes de Enero último.

Se aprobó el proyecto de presupuesto adicional al ordinario del corriente año económico de esta Corporación y se acordó someterlo á la Junta municipal.

Se aprobó el presupuesto adicional al ordinario del corriente año económico correspondiente á los establecimientos de Beneficencia.

No habiéndose presentado reclamación alguna contra la rectificación del empadronamiento general de habitantes de este

término municipal, se acordó aprobarle definitivamente.

Se acordó exponer al público por el término legal las cuentas municipales del año económico de 1890-91 y someterlas al exámen y censura de la Junta municipal.

En vista de la jurisprudencia sentada por el Exmo. Sr. Ministro de Hacienda al conceder rebaja en el cupo de Consumos de la Villa de Manacor: se acordó solicitar nuevamente rebaja del de esta Ciudad, fundado en las mismas razones aducidas por aquel Ayuntamiento.

A propuesta del Sr. Sintes Pons se acordó tener presente al formar el presupuesto ordinario del año próximo si es posible aumentar el sueldo del Veterinario inspector de carnes.

Se acordó nombrar una Comisión especial compuesta de los Sres. Alcalde, García, Sintes Pons, Ballester y Colom para que propongan la manera de evitar nuevos desprendimientos en los escarpados del mirador de la calle de Alonso III.

Se acordó que la Comisión especial informe asesorada de peritos si procede que sea recibidas las obras practicadas en la Cuesta llamada del General.

Se acordó construir por administración aceras en la parte izquierda de la calle de S. Luis Gonzaga hasta enlazar las de la Reina con la de S. Lorenzo.

Se aprobó la distribución de fondos para el presente mes.

Se aprobó adicionar la construcción de 32 nichos á la subasta celebrada para la de otros en el Cementerio Católico.

Se acordaron los términos en que debe contestarse á una Comunicacion de la Delegacion de Hacienda en que previene el inmediato pago de los débitos que este Municipio tiene con el Tesoro.

Se dió cuenta de una instancia del administrador del impuesto de consumos en la que solicita se reforme el acuerdo de este Ayuntamiento tomado en la sesión de 4 del corriente obligándole al pago del aumento introducido por el Gobierno en el cupo de esta Ciudad, por las razones legales que en la misma expresa; toda vez que no pueda el Ayuntamiento volver sobre lo que recibió en 11 Agosto de 1891 por estar prohibido en diferentes sentencias y Reales órdenes con especialidad en la de 28 Marzo de 1884.

Los Sres. Escudero, Landino y Ballester presentaron una proposición impugnando lo expuesto por el administrador del impuesto de Consumos, fundándose en diferentes razones que se detallan en la misma; y proponiendo que se ejecute el acuerdo con arreglo al art. 83 de la ley Municipal.

El Sr. Vidal Meliá propuso que pasen todos los antecedentes á examen de la Comisión de Hacienda y se prorogue hasta 30 días el plazo de ocho, concedido al arrendatario para prestar la fianza exigida.

El Sr. Ballester insistiendo en las razones aducidas en la sesión anterior propuso que se vote inmediatamente la proposición de que es firmante por haber ya dado dictamen la Comisión de Hacienda sobre el asunto en otra ocasión y poder estar enterados los Concejales.

El Sr. Vidal Meliá manifestó que votar ahora la proposición, es coartar á los Concejales el derecho que tienen de examinar detenidamente los asuntos de mayor importancia sobre que han de dictar fallo.

Sometidas á votación nominal las dos proposiciones incidentales, lo emitieron á favor de la del Sr. Ballester los Sres. Colom, Landino, Escudero, Moncada, Ba-

llester, Pons Sancho, Pons Pons, Carreras, Sr. Presidente. Total 9. Y á favor del Sr. Meliá los Sres. Seguí, García, Sintes Pons, Sintes Cardona, Orfila (D. Gabriel), Vidal Meliá y Sintes Pascuchi. Total 7.

En su consecuencia quedó aprobada por mayoría la proposición incidental del señor Ballester.

Sometida á votación nominal la proposición de los Sres. Escudero, Landino y Ballester, dijeron si los Sres. Colom, Landino, Escudero, Moncada, Ballester, Pons Sancho, Pons Pons, Carreras y Sr. Presidente. Total 9. Y digeron nó los Sres. Seguí, García, Sintes Pons, Sintes Cardona, Orfila, Vidal Meliá y Sintes Pascuchi. Total 7.

En su consecuencia quedó aprobada por mayoría de votos la proposición mencionada y desestimada lo solicitud del Administrador del impuesto de Consumos.

Y se levantó la sesión.

Relacion de los pasajeros llegados esta madrugada de Barcelona y Alcudia á bordo del vapor-correo «Puerto-Mahon»:

DE BARCELONA

D. Hesco Muller; Agapita Cardona é hija; Juan Florit; Salvador Cardona; Benito Villalta; Celestino Pérez; Estevan Pujol; Ramon Maroto, Canardo Gonzalez; Faustino Sala; Angel García; Miguel Solies Tomasa Huberti; Juan Gomila; Mariana Pascual; José Vidal; Un marinero; Antonia Carls; Amparo Marqués; María Paz; Francisca Cabero; Rafael Vila.

DE ALCUDIA

D.ª Estefanía Nuñez; Alfonso Acuendes y esposa; José Morell; Elias Comasa; Juan Portals; Vicente Tué; Abelardo Ultra.

Ayuntamiento de Mahon

BENEFICENCIA

El día 5 de Marzo próximo á las 12 de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para el arriendo del Teatro principal de esta Ciudad para durante el año económico de 1892 á 1893 con sujeción al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaria de esta Corporación.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de tres mil pesetas y no se admitirá ninguna proposición que baje de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir en la Caja municipal un depósito provisional de trescientas pesetas en metálico, acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Si resultasen dos ó mas proposiciones iguales más ventajosas que las restantes, se abrirá entre sus autores una licitación verbal durante diez minutos, adjudicándose al que la haga más ventajosa, y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposición.

Las proposiciones se harán en papel del sello oncenno, y conforme al adjunto modelo, presentándolas en pliegos cerrados que se entregarán á la mesa de subasta —Mahon á 12 de Febrero de 1892.—El Alcalde-Presidente, Juan Orfila.

MODELO DE PROPOSICION

Don .. vecino de .. según cédula personal número... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de arriendo del Teatro principal de esta ciudad para durante el año económico de 1892-93 ofrece tomar á su cargo dicho arriendo con entera sujeción á aquellas por la cantidad de... (en letras)... pesetas.

(Fecha y firma del proponente).

CONTABILIDAD

Fijadas definitivamente las cuentas municipales correspondientes al año económico de 1890-91, quedan de manifiesto al público en la Secretaria de esta Corporación por término de quince días á los efectos legales.—Mahon 12 Febrero de 1892.—El Alcalde-presidente, Juan Orfila.

CONTABILIDAD

El proyecto de presupuesto adicional al ordinario de esta Corporación correspondiente al actual año económico, queda de manifiesto al público en la Secretaria de la misma por el término de quince días á los efectos del art.º 146 de la ley Municipal.—Mahon 12 Febrero de 1892.—El Alcalde-presidente, Juan Orfila.

Noticias marítimas
VAPORES TRASATLÁNTICOS

El «Ciudad Condal» llegó el 8 á la Habana, procedente de Veracruz.
El «Rabat» llegó á Cádiz el 8, procedente de Mogador.
El «M. L. Villaverde» salió de Ponce el 8 para Puerto-Rico.
El «Alfonso XIII» llegó al Havre el 9, procedente de Santander.
El «Isla de Mindanao» salió de Manila el 9 para Singapore.

Telegramas

DE El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 11.—9:55 n.

En el Congreso el Sr. Botiga ha promovido un incidente ruidoso sobre la supresión de las Audiencias en los nuevos presupuestos.

La prensa de París se ocupa en discutir las ejecuciones de Jerez.

Las potencias europeas han reuorado los acuerdos reservados para evitar que el día primero de Mayo se verifiquen manifestaciones por las calles.

Madrid 11.—10 n.

Créase que el Gobierno francés no reanudará las negociaciones para concertar un tratado de comercio con España, hasta que se verifiquen nuevas elecciones en Francia.

Reina gran temporal en el golfo de Leon.

Madrid 12.—8:5 m.

Ha estallado un petardo á la puerta del Consulado español en Lisboa, causando la rotura de puertas y cristales, pero ninguna desgracia personal.

Supónese que el suceso implica una protesta de los anarquistas de aquella capital contra las ejecuciones de Jerez.

Brigada Topog.^a de Ingenieros

Necesitando adquirir para el almacén de la expresada varias prendas de primera puesta de tropa, como son pantalones, gorros, camisas, calzoncillos, pañuelos, sacos morrales, ceñidores, etc. se pone en conocimiento del público para que las personas que deseen concurrir á la subasta puedan presentar sus proposiciones; pudiendo examinar los modelos y enterarse de más detalles en las Oficinas de dicha Brigada, calle de las Moreras núm. 25.—El Comandante Mayor, Rafael Peralta.

COTIZACIONES

Barcelona 11.—4'30 t.	
4 por ciento Interior.	65'80
4 por ciento Exterior.	71'67
4 por ciento Amortizable.	77'25
Billetes Hip. de Cuba 1886	103'37
Id. id. id. 1890	94'37
Banco Hispano-Colonial	93'10
Ferro-carril de Francia.	33'40
Ferro-carril del Norte	46'80
Id. de Orense.	12'00
Ferro-carril de Almansa	000'00
Id. de O. B. y Francia	60'00
Id. del Norte.	00'00
Id. de Orense.	03'00
Id. de Almansa.	65'50
Obligaciones C.ª Trasatlantica.	81'75

Empeños del Casino Mercantil

Interior. . . balde paga alcista.

Madrid 11.—2 t.

4 p.00 Interior.	65'75
4 p.00 Exterior	71'75
4 p.00 amortizable.	77'95
Billets. Hipos. de Cuba.	103'00
Acciones Banco España	000'00
París 8 d. v.	00'00
Londres 90 dias fecha	09'00
Londres 8 dias vista	00'00

Seccion Religiosa

Santo de hoy

Sta. Eulalia virgen y mártir.

Mañana se hace la visita à Ntra. Sra. de la Misericordia en S. José.

Santo de mañana

Sta. Catalina de Rítzi y S. Benigno m.



D.ª Maria Gabona Mercadal

FALLECIÓ

en Villa-Cárlos el miércoles
à la edad de 77 años

E. P. D.

Sus desconsolados hijo Angel Garcia, hija, hijos políticos, nietos, biznietos y demas familia, participan à sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida rogándoles la tengan presente en sus oraciones.

Mahon 12 Febrero 1892.

ANUNCIOS

Don Rigoberto Garcia Blanco,
Juez de primera instancia de esta ciudad
y su partido.

Hago saber: que arregladamente à las condiciones que se hallan de manifiesto en la Escribanía del actuario y en la Secretaría del Juzgado Municipal de Merca-

dal, el dia nueve de Marzo próximo venidero à las once de la mañana, se procederá, siendo la postura competente, en la Audiencia de este Juzgado y en la del referido Juzgado Municipal simultáneamente, à la subasta y remate por vía de venta, de un campillo situado en el término municipal de Mercadal, paraje de Binialmeyra y camino de Fornells, de cabida de nueve almudes sembradío, perteneciente à la herencia de Margarita Pons y Alzina, justipreciado en la cantidad de setecientos sesenta y seis pesetas sesenta y seis céntimos: en la inteligencia de que dicha subasta se verifica con la rebaja del doce por ciento de un justiprecio, y que no se admitirá postura que no cubra el tipo del justiprecio, hecha la indicada rebaja del doce por ciento: que para tomar parte en dicha subasta deberá el licitador consignar previamente en mesas del Juzgado el diez por ciento del tipo de la misma y que los títulos de propiedad estarán de manifiesto en la Escribanía del actuario; pues así lo tengo acordado en providencia del dia de hoy dictada en los autos juicio de testamentaria de los menores Martin y Margarita Pont.—Mahon nueve de Febrero de mil ochocientos noventa y dos.—Rigoberto Garcia Blanco.—Ante mí, Ldo. Juan Tremol, Esno.

Administracion de Loterias de

1.ª clase n.º 2 de Mahon.

3 Arravaleta 3

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 13 Febrero de 1892.

Ha de constar de 18 mil billetes al precio de 100 pesetas el billete, divididos en decimos à 10 pesetas distribuyéndose 945 premios importantes 1.314.000 pesetas de la manera siguiente:

	Pesetas
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	80.000
1 de	30.000
20 de 4000	80.000
816 de 800	652.800
99 aprox. de 800 ptas. por los 99 núms. id. de la centena del que obtenga el premio de 250 mil pesetas	79.200
2 apróx. de 4.000 pts. para los números anterior y posterior al del premio mayor	8.000
2 id de 3.000 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo	6.000
2 id. de 1.500 para el premio tercero	3.000

9455 1.314.000
Mahon 31 de Enero de 1892.—El Administrador, Pascual J. Hernandez.

En venta

Lo está una porcion de terreno de cabida de unas 14 barcillas sembradío deno-

minado «Son Xurigué» con casa, era, boyera, pajar, dos cisternas, un pozo y demás dependencias.

Para informes calle de Gracia núm. 87.

En venta

Lo está un huerto, contiene muchos árboles frutales, casa de recreo con varios departamentos, noria con montantes todos de hierro, aljibe y canales para regar; situado en la calle Cos de Gracia n.º 160.

Informarán en la Rampa de la Abundancia n.º 13.

Almendra

preparada para rellenos de (crespells) al infimo precio de 24 céntimos de escudo la libra de 400 gramos.

Tambien se encontrarán todos los Domingos y dias festivos, PASTELES de picadillo de carne; aranjat superior, conserva de varias clates, fruta, azucar blanco molido à 20 céntimos de escudo la libra de 400 gramos.

Confiteria de CARDONA, S. Roque, 36.

Nodrizas

En la calle de S. Gabriel núm. 59 hay una de 26 años de edad que desea encontrar criatura para amamantar. En esta imprenta informarán.

Nodrizas

Una jóven, que vive en Villa-Cárlos calle de S. Jorge núm. 32 desea criatura para lactar.

VENTAJOSA OCASION

Por ausentarse su dueño se desea vender la acreditada fabrica de licores y gascos de D. José Ponsetí premiada con medalla de plata en la exposicion de Barcelona, con la condicion que dicho señor se compromete enseñar al comprador todo lo concerniente à dichas industrias con la perfeccion y economía que ha podido adquirir en los años que se dedica à dicha abricacion.

76 CASTILLO 76

Arboles injertados

de toda clase de frutas à 1'16 pesetas puestos en Mahon posada del coche de Gallinè, y à una peseta en Calampor. Dirigirse à Pedro Florit (a) Escarrà, calle de Melians núm. 55, Alayor.

Leche de cabra

Para se encontrará todos los dias de 7 à 8 de la mañana en la calle de S. Antonio n.º 3.

Pérdida

El lunes se estravió desde la Plaza de la Constitucion hasta los vergeles, un reloj de plata tamaño pequeño y tapadera de vidrio.

Se gratificará su devolucion entregándolo en la imprenta de este periódico.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

REMOLACHA BERMEJA
(BETARRAVEC)

A todos los dueños de ganados encarecemos la siembra de la remolacha, por ser un excelente y nutritivo alimento para el ganado de toda clase.

Es el gran recurso durante el tiempo que escasean los pastos para alimentar convenientemente el ganado y preservarle de que llegue à un estado crítico y débil que hace con frecuencia experimentar los colonos y propietarios perjuicios de consideracion en sus intereses.

Llegada, pues, la siembra de tan recomendable semilla, ofrecemos à todos los agricultores una clase de Remolacha bermeja del todo superior, con cuyo cultivo aseguramos no obtendrá pingües resultados, proporcionando à los ganados un alimento bueno y nutritivo y esencialmente indicado para engordarlos y sostenerlos durante la temporada crítica de invierno.

Véndese à precios reducidos, clase garantida, en la

DROGUERIA MAHONESA DE VALLS Y PONS
8 NUEVA 8. MAHONA LOS SUSCRITORES
DE

EL BIEN PÚBLICO

Deseosa la empresa de este periódico, favorecer en lo que sea posible à los apreciables suscritores de EL BIEN PÚBLICO, ha celebrado contrato con los propietarios de LA VIDA MODERNA revista semanal que se publica en Barcelona, en virtud del cual todo suscriptor, à nuestro periódico recibirá à domicilio dicho semanario ilustrado aumentando solamente un real mensual al actual precio de suscripcion.

En la redaccion è imprenta, calle del Bastion n.º 39 se hallan de muestra los últimos ejemplares recibidos.

Los que deseen obtenerlo y no sean suscritores à EL BIEN PÚBLICO, abonarán por número 10 céntimos de peseta, admitiendo suscripciones en esta imprenta.

COMERCIO DE LUCENA Y PITA

VERDADERA LIQUIDACION

DE TODAS LAS EXISTENCIAS DE DICHO ESTABLECIMIENTO

CON GRANDES REBAJAS

CALLE NUEVA 37, MAHON